

# EL BIEN PÚBLICO

Oleinas, Bastión, 39

Mahón, Viernes, 23 de Abril de 1909

Año XXXVII. Núm: 10 785

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

## Ateneo Obrero

En la noche del domingo próximo pasado se verificó en este Ateneo, la anunciada velada literario musical, primera de la serie que se propone dar la comisión organizadora de estas fiestas.

El salón de actos y los salones contiguos al mismo estaban completamente llenos de distinguida concurrencia.

La niña Josefa Sánchez y las señoritas Margarita y Juanita Ribé, declamaron magníficamente las poesías anunciadas en el programa, siendo acogidas al final con calurosos aplausos.

Al terminar sus trabajos cada una de ellas fué obsequiada en un bonito ramo de flores.

La Srta. Juanita Ribé en obsequio á la concurrencia recitó de una manera admirable la poesía titulada «El pan de la instrucción» que le mereció justa ovación.

Los Sres. Baña, Frech, Sintés Serra, Goñalons, Seguí y Pons Orfila declamaron perfectamente las poesías anunciadas y el Sr. Francisco Sintés, con verdadera expresión y sentimiento, declamó la relación que hizo ante la corte de España Cristóbal Colón, al regreso del descubrimiento de las Américas (del drama «Isabel la Católica») siendo todos muy aplaudidos.

La Srta. Margarita Ribé pronunció un sentido discurso «Elevaos y elevad á los demás» en el cual enalteció á los ateneístas que trabajan para la obra de la regeneración social, al contrario de otros jóvenes que únicamente emplean el tiempo poniendo en actividad todos sus medios para hacer caer en sus redes incautas jovencitas, desmoralizando y contribuyendo á la degeneración de la raza.

Hizo constar á los padres de familia, que no únicamente habían de hacer de sus hijos, abogados, ingenieros, industriales, etc., sino que tenían que educarlos en la más pura moralidad, haciendo de sus hijos hombres en toda la extensión de la palabra.

Al terminar su trabajo fué acogida con una merecida ovación.

El joven Sr. Pedro Sintés Seguí, dirigió también la palabra al respetable auditorio, diciendo que no se encontraba con facultades para alternar con las señoritas y los señores que tan bien interpretaban el programa, pero que al ver tan simpática concurrencia se entusiasma y se atrevía á desarrollar el tema de su discurso «La educación de la juventud».

Demostó en sus ideales que la juventud pedía, necesitaba, educación, diciendo que el bienestar del pueblo, lejos de la política, que no mejorará nunca la situación del obrero, se encontraba educando, instruyendo á la juventud.

Hizo constar que si los jóvenes ponían de su parte abnegación y constancia para soportar las fatigas del estudio

y con resolución emprendían el camino del bien y del trabajo, encontrarían protectores personas de noble corazón que les ayudarían en su noble empresa enseñándoles conocimientos y dándoles consejos.

Meditó, cuán bella sería la juventud convenientemente educada y perfectamente instruida.

Se remontó á los tiempos del futuro, pensando en los hombres que saldrán de esa juventud, tan bella y que hijos saldrían de estos hombres tan útiles.

Y terminó diciendo, que ojalá se cumplieren tales deseos; mereciendo al terminar un caluroso aplauso.

Todas las piezas musicales ejecutadas con justeza y afinación por el quinteto eran unas producciones del maestro señor Seguí, y otros arreglos del mismo profesor.

Hemos de consignar, que á excepción del antiguo profesor de contrabajo don Sebastián Orfila, los demás que componían el quinteto eran jóvenes discípulos del Sr. Seguí.

Es de desear pues para el desarrollo de las facultades musicales de estos jóvenes se repitan estas veladas, pues en ellas crearán estímulo y les servirán de peldaño, para que de uno en uno lleguen á alcanzar alto puesto en el glorioso arte de la música.

Acompañados por el mismo quinteto D. Antonio Bisbal, cantó con sentida expresión dos preciosas romanzas, siendo al final de cada una de ellas muy aplaudido pues reúne á la par de una bien timbrada voz de barítono, justeza y afinación en el canto.

Los ateneístas que cantaron los coros «L'emigrant» y «Jesús Infant», bajo la batuta del Sr. Seguí, rayaron á gran altura, siendo al final muy aplaudidos.

Finalizó la velada D. Pedro Goñalons Seguí, que en nombre de la comisión organizadora dió las más expresivas gracias á todos cuantos habían contribuido con sus esfuerzos á la fiesta, particularmente á las señoritas, dando gracias también á la distinguida concurrencia que con su presencia dió gran realce al acto.

Dijo, que seguramente no sería la única esta velada, pues la comisión ya tenía en proyecto celebrar otras, que como estas habían de contribuir á la regeneración y educación de la sociedad.

Al terminar fué acogido con calurosa ovación.

ECOS DE VILLA CARLOS

## La fiesta de los Ángeles

Después de sólida y provechosa preparación llevada á cabo en la Parroquia y Centros de enseñanza de la población, sobresaliendo en extremo en la labor del Alma, el que para honra de la religión católica, y de sus familias tienen establecido y rigen con acierto esmera-

dísimo, las virtuosas hermanas Carmelitas, celebróse ayer el tierno acto de acercarse por primera vez, unos 40 adolescentes á la Sagrada Mesa, para gustar el Pan Eucarístico, conforme el mandato del Divino Redentor al ofrecer á sus discípulos en la Santa Cena su propio Cuerpo y su preciosísima sangre en unión perenne consigo mismo.

Antes de las ocho hallábanse en el centro de la espaciosa nave principal de la parroquial iglesia de Ntra. Sra. del Rosario, radiantes de hermosura y con sus pechos henchidos de alegría, los futuros defensores de nuestra Santa Religión, los que desde ayer forman en las ya nutridísimas filas de todos los que nacimos en la comunión cristiana.

Celebró el Santo Sacrificio de la misa el Rdo. Ecónomo de la Parroquia don Lorenzo Vanrell, y después de plática hermosísima, llena de conceptos elevados, explicándoles el acto que realizaban y exhortándolos á seguir por la senda de la virtud, honrando siempre y en todos los actos á sus padres, dió el pan de la Eucaristía á ese hermoso plantel de vírgenes y de hechiceros niños, que con paso firme y teniendo ya conciencia del acto hermoso que iban á realizar, se arrodillaban con fé ante el altar, ante el trono del Rey de los Reyes, para recibir el Sagrado Pan de la Comunión.

¡Acto grandioso, sublime que hacía brotar lágrimas á cuantos lo presenciaban!

Durante la misa se cantó un bonito Motete alusivo al acto, por el cuadjutor Sr. Benejam y el médico Sr. Martorell, y terminada aquella, el Rdo. Ecónomo entregó á los que acababan de recibir por primera vez el Pan de los Angeles, un bonito cromo-recordatorio del acto que habían realizado.

Por la tarde á las 4 y media y con inusitada pompa salió la procesión con las imágenes de la Virgen y Jesús Resucitado: todas las niñas llevaban coronas ó ramos de flores naturales y los niños veas encendidas.

Después de recorrer las calles de costumbre regresó al Templo, dirigiéndose todos á la pila bautismal para renovar públicamente las promesas del Santo Bautismo.

Luego, desde el púlpito el vicario, Sr. Benejam leyó un acto de consagración al Sagrado Corazón de Jesús.

Antes de retirarse del templo los nuevos Católicos, depositaron á los pies de la Virgen, los ramos de flores.

## Hermana Carme Galicia

CARMELITA DESCALZA

El sábado último, por la tarde, efectuóse el entierro de la religiosa Hermana Carmen, que en la noche anterior había exhalado su último suspiro en la Santa Casa, establecida en la calle de Stuart.

No obstante los solícitos cuidados de las Hermanas del Carmelo y los esfuer-

zos de la Ciencia para salvar la vida de la Hermana Carmen, todo resultó inútil, bajando al sepulcro á los 28 años de edad y causando su muerte justísimo dolor entre la Rda. Comunidad y discípulas, que la querían entrañablemente.

Ha muerto como había vivido, cristianamente, como mueren las Hijas del Carmelo.

Llevaba de religiosa cinco años y de profesa cuatro. Era natural de Fraga, provincia de Huesca.

El cadáver de la Hermana Carmen iba encerrado en blanco sarcófago, sobre el cual se había colocado una palma y corona, símbolo de la Virginitad, siendo conducida por cuatro Hermanas, y sostenían las gasas las jovencitas alumnas del Colegio, Piedad Guillen, Mariana Pons, Magdalena Villalonga y Aquilina Pons.

Asistieron al entierro el clero de la Villa, haciendo de preste el Ecónomo Sr. Vanrell y nutrida comisión del de Mahón, además de 15 religiosas que vinieron de diferentes pueblos de la Isla.

El acompañamiento fué numerosísimo, llenando el pueblo materialmente las cercanías del Convento y demás calles del tránsito.

Nuestro pésame más sentido á sus hermanas en religión y á su familia.

Descanse en la patria de los glorificados la religiosa Carmen Galicia La Peña.

Abril 19 de 1909.

ALVEAR.

## Madrid 21 de Abril

NOTA POLÍTICA

Pocas veces en nuestra ya larga vida periodística hemos cogido la pluma con más pena, porque pocas veces campañas que debemos estimar de difamación, mientras no se demuestre lo contrario, han exacerbado tanto las pasiones.

Calmadas un tanto en el Parlamento, se busca llevar la cuestión á la vía pública, y el paso de consejeros de la corona es acogido con muestras de desagrado, pretendiendo así prejuzgar un asunto de tanta gravedad como el de la adjudicación de la escuadra.

Claro está que hay muchos, la inmensa mayoría, que reprueban tal conducta; pero éstos no son vocingleros y no se estacionan en los alrededores del Congreso, ni muestran su antipatía ó simpatía al gobierno, pues cada hecho concreto es preciso conocerlo.

El señor Maura, con gran virilidad y usando de soberana energía ha declarado que esto tiene que quedar esclarecido y convertirse el Congreso en acusador ó declarar la denuncia infundada.

—Si hemos prevaricado y no acabásemos con esto, decía, se arrojaría una nota infamante sobre el Parlamento español.

No nos equivocamos al creer que por decoro el gobierno facilitaría la fiscalización del Congreso.



—Hasta el último rincón, hasta el último pliego del expediente estará á disposición de los diputados, decía el presidente del Consejo, siempre que éstos no envuelvan cuestiones que pudieran afectar á la defensa nacional.

Hablaba con la dignidad herida, sin baladronadas, justeza en los conceptos y friamente, y en la Cámara se notó uno de estos movimientos que denotan honda impresión.

Si hay calumnia, si hay en todo este manejo esencialmente político algo que á la conciencia nacional repugna, ocasión se presenta de examinarlo; véase con justicia y severidad, porque en ello va el honor de España y no tenga dueños si hay motivos para ejercer de acusador el ministerio fiscal, porque el país necesita saber de una vez si se le lleva á un abismo ó si por el contrario se ha trabajado con fé por darle un porvenir mas risueño.

Lo que no puede, lo que no debe seguir un solo momento es esta agitación mas ficticia que real pero con pasiones que todo lo envenenan con epítetos mal refrenados, con odios inextinguibles, que ponen en entredicho las mas altas virtudes cívicas.

Como hombres independientes, agenos á todo partido político, con la vista puesta solo en el supremo interés de la patria, hacemos un llamamiento á la razón en estos solemnes instantes. Si nuestra voz—no lo queremos crear—se perdiera entre el fragor del combate de loco encono, lo sentiríamos; pero nos quedaria, ya que no la satisfacción, el consuelo del deber cumplido.

### La prisión de Macías

Desde la presentación de la denuncia del señor Macías al Congreso venían circulando rumores de que dicho señor habia sido detenido.

Los rumores comenzaron á acentuarse esta mañana, primero en el ministerio de Marina y después en el de Instrucción pública.

Hé aquí una conversación sostenida por los periodistas con el ministro de Marina:

—Mi intervención en el asunto es de índole puramente gubernamental, y yo no he de salir de mis funciones.

El asunto, como he dicho, corresponde á la iniciativa del general Sestoa y del jefe primer auditor, que aunque enfermo, continúa despachando los asuntos.

En este asunto el solo interviene, pues solo depende del jefe del Supremo de Guerra y Marina.

—¿Se ha incoado procedimiento contra el señor Macías?—preguntaron al ministro los periodistas.

—Sí,—dijo el ministro;—tengo noticias de ello, y de que se ha designado juez especial.

La lista de los que pudieran serlo se ha enviado á la jurisdicción.

Y añadió el señor García Vega, que estaba presente:

—El juez es el teniente coronel de infantería señor Muller, único que constaba en la lista, en que figuraban oficiales de superiores categorías, y de igual, con el número de antigüedad del empleado.

El señor Ferrandiz, hablando después del libro referente á la adjudicación de la escuadra, dijo, no sé si alguno lo considerará incompleto y si dirá que faltan datos.

He visto un periódico, no sé cuál, en el que se dice que si no publico varios documentos, él los publicará.

Yo estoy seguro del patriotismo del director de ese periódico, y de que si posee esos documentos no los publicará.

El argumento de que nuestros buques son pocos, no es bastante.

Podrán ser mezquinas las fuerzas de un individuo y mezquinos los medios de acción que trate de utilizar, pero no podrá pedirle que lo declare enemigo y especifique los puntos flacos; es decir, sus ventajas y defectos.

Hay quien encuentra falta de lógica en mis afirmaciones, pero yo puedo recordarle que recientemente se ha hablado por los periódicos ingleses de un buque de guerra á la sazón misterioso, porque ni á los propios oficiales de la marina británica se les permite ver el lugar en que se construye y no lo verán sino los que hayan de mandarlo, cuando esté terminado.

Yo sostengo aquí hoy en día esta lucha.

Si llevo algunos documentos importantes, que á juicio mío deben ser secretos, se dirá, al encontrarse á faltar una hoja: «¡Ah. Aquí está el enigma! ¡Aquí está el gato encerrado!».

Con esto se despidió el general Ferrándiz de los periodistas.

Poco después, y cuando se dirigía á ocupar su coche, se encontró con un ayudante del general Sestoa, con quien conversó breves momentos.

Entonces el general Ferrándiz, volviéndose hacia los periodistas, les dijo:

—Señores; acaba de comunicarme el ayudante del general Sestoa que ha dado orden al teniente auditor señor Macías para que se presente como detenido en prisiones militares.

Esta noticia circuló rápidamente por Madrid.

Algunos periódicos la han publicado en transparentes.

A eso de las tres de la tarde se consideraba el rumor como cierto, y en tales instantes llegó á la Cámara popular el Sr. Galdós, gran amigo del señor Macías.

Al enterarse el señor Galdós de tal hecho, se apresuró á desmentirlo, diciendo que venia del domicilio particular del señor Macías y, que éste continuaba allí.

Era verdad: poco después de las tres y media recibía el señor Pérez Galdós un aviso urgente comunicándole que que acaba de reducirse á prisión al señor Macías.

Este ha estado en su oficina despachando como de costumbre en la mañana de hoy hasta cerca de las doce, en que se retiró del ministerio, yendo á almorzar.

A las tres y media de la tarde se presentó en el domicilio del señor Macías, donde se encontraba éste, un capitán de infantería de Marina, ayudante del jefe de la jurisdicción de Marina, señor Sestoa.

El señor Macías dió orden de que pasase inmediatamente dicho capitán, quien le comunicó que llevaba órdenes del jefe de la jurisdicción de Marina de conducirlo á las prisiones militares.

Desde su domicilio se dirigieron en coche el señor Macías y el capitán al ministerio de Marina en cuya dependencia cambió la guerrera el señor Macías, poniéndose un abrigo y sombrero de paísano y trasladándose enseguida á las prisiones militares.

A las cinco menos diez llegaba el coche en que iba dicha dependencia militar.

El capitán señor López Barril, que así se llama el encargado de la detención, presentó al coronel jefe de las prisiones militares señor Escandón una orden del jefe de Marina en que disponía la detención del señor Macías.

En prisiones militares ya se había recibido la orden reglamentaria de la Capitanía general.

El señor Macías ingresó en prisiones militares en concepto de detenido.

Después de llenadas las formalidades de rúbrica el Sr. Macías pasó á ocupar las habitaciones que le habían sido designadas.

Las constituyen un pabellón llamado de jefes, formado por dos habitaciones muy bien amuebladas y suelo entarimado.

El Sr. Macías conservaba la tranquilidad y apenas instalado manifestó el deseo de recibir visitas.

Es el Sr. Macías el detenido de mayor categoría que actualmente se halla en prisiones militares.

Varios periodistas que estuvieron allí con objeto de verle, no lograron su objeto.

A dicho edificio se trasladó el juez nombrado para entender en el asunto, acompañado del secretario de la causa.

Es el teniente de navío D. Guillermo Cincunegui.

Claro está que han guardado gran reserva los encargados de instruir las diligencias.

El Sr. Lopez Barril, después de cumplir su cometido fué nuevamente á casa del contralmirante Sr. Sestoa con objeto de darle cuenta del cumplimiento de su misión.

Han sido grandes las precauciones adoptadas por las autoridades ante el temor de alteraciones de orden público.

### Merienda republicana

En la pradera de la Fuente de la Te

ja se verificó el domingo por la tarde la anunciada merienda republicana.

No se registró el menor incidente. Acudieron numerosas familias con sus meriendas, que aumentaron el contingente del crecido número de *merendistas* y dependientes de comercio que tienen por costumbre acudir todos los domingos á aquel sitio de esparcimiento.

La pradera la recorrieron en un coche los Sres. Sol y Ortega, Perez Galdós, Soliano y Giner de los Ríos, marchando detrás un numeroso grupo de chiquillos y mozalbetes que aplaudían y daban vivas á Sol y Ortega.

También estuvieron los Sres. Moya, Vicenti, Romero, García Ortega, Morrayta, Morote. La Torre y otros de la plana mayor de los republicanos.

El Sr. Canalejas estuvo presenciando desde un coche, en la carretera, el aspecto de la pradera, y en otro carruaje pasó D. Melquiades Alvarez, acompañado del Sr. Celleruelo.

Al ser reconocido D. Melquiades por algunos correligionarios y ver su apartamiento de la fiesta, le dirigieron algunas frases, al parecer, en tono de reproche.

Respecto al número de concurrentes á la tan cacareada merienda, oímos decir á un jefe militar que en aquel sitio no podrían desenvolverse fácilmente mas de 6.000 hombres.

Pero el «Heraldo» dice que hubo 150 mil personas; «Diario Universal» afirma que habria 50.000, y «El Mundo» que no pasarían de 12 000.

Nosotros, por nuestra cuenta, decimos que, por la extensión de la pradera y por estar diseminados los grupos de los que merendaban y de los que paseaban, es difícil calcular su número; pero desde luego aseguramos que no alcanzaban ni con mucho á la cifra que dá «El Mundo».

El desfile comenzó á las seis y media, sin que se registrara ningún incidente.

Y conste que no se vió ni un solo guardia ni agentes de policía.

## Cartera de Mahón

### Comité de Coalición Monárquica

Se convoca, para mañana sábado á las nueve de la noche, en el local del **Círculo Monárquico**, á una reunión de los partidos coaligados, al objeto de tratar asuntos relacionados con las elecciones municipales.—LA COMISIÓN.

El vapor-correo «Menorquina» ha llegado esta mañana á las 7, procedente de Barcelona en viaje directo.

Este buque ha sido portador de un automóvil de cinco asientos, propiedad del conocido médico de Alayor D. Esmeragdo Mendez.

También ha traído dicho buque 9 caballos para el Escuadrón de Menorca.

El Sr. Presidente de la «Cámara Agrícola de Menorca», nos ha facilitado copia de los siguientes telegramas, que con gusto publicamos:

«22 Abril 1909.—Presidente Consejo Ministros.—Madrid.—Cámara Agrícola Menorca felicita vucencia proyecto comunicaciones marítimas y celebrará su pronta aprobación por considerarlo benéfico país.—Presidente, Juan Febrer.»

«22 Abril 1909.—Segismundo Moret.—Madrid.—Cámara Agrícola Menorca suplica vucencia influya para pronta aprobación proyecto comunicaciones marítimas.—Presidente, Juan Febrer.»

La «Cámara de Comercio» ha dirigido igualmente los telegramas que á continuación copiamos:

«22 Abril 1909.—Presidente Consejo Ministros.—Madrid.—Esta Cámara Co-

mercio acordado felicitar vucencia por proyecto comunicaciones marítimas que desea ver pronto convertido en Ley por los beneficios reportará cuanto se relaciona con marina mercante nacional.—Presidente, Bartolomé Escudero.»

\*\*\*

«22 Abril 1909.—Segismundo Moret.—Madrid.—Esta Cámara Comercio ruega vucencia preste su valioso concurso para ver pronto convertido Ley proyecto comunicaciones marítimas que tan benéfico ha de ser para intereses marina mercante nacional.—Presidente, Bartolomé Escudero.»

El vapor-correo «Monte-Toro» ha salido esta tarde á las 7, para Palma.

Los reclutas del último reemplazo continúan adiestrándose en el ejercicio de tiro, á cuyo efecto acuden al predio de San Antonio, donde se ejercitan.

Hemos visto expuestas en el escaparate de un establecimiento de la calle de la Arravaleta varias fotografías, grupos de niñas y niños que hicieron su primera comunión el domingo próximo pasado.

Las citadas fotografías fueron sacadas por el excelente aficionado, nuestro amigo D. José Terrés, Oficial del Cuerpo de Administración militar.

Mañana á las ocho de la mañana se celebrará en la iglesia de las Concepcionistas, un funeral por el alma del Rdo. D. Juan Riola, que falleció en esta ciudad el 23 de Marzo próximo pasado.

Para asistir al juicio de exenciones del servicio militar, que ha de tener lugar en Palma ante la Comisión mixta de Reclutamiento de esta provincia, salen esta tarde para dicha capital los siguientes mozos de los reemplazos de 1907, 1908 y 1909:

De Mahón 33; de Villa-Carlos 2; de Ferrerías 4; de Mercadal 13; de S. Luis 4 y de Alayor 10.

Hoy se ha recibido el acuerdo de la Junta Provincial del Teatro autorizando al «Teatro de Verano», para celebrar sesiones cinematográficas, pero con las condiciones de que se proceda previamente á incombustibilizar en su totalidad la madera que entra en su construcción y de que además del depósito de agua que previene el R. D. de 15 de Febrero de 1908, deberá colocarse precisamente sobre la cabina de proyecciones, dotándole también de la correspondiente manguera.

En la tarde de hoy ha embarcado para Palma, debidamente custodiado por una pareja de la Benemérita, un penado destinado á cumplir condena á aquella prisión correccional.

Terminada su tarea jurídica, esta tarde saldrá para Palma en el «Monte-Toro» el Sr. Auditor de Guerra, D. Cristóbal Ochoa y Tomás de Navarra.

El domingo próximo se reunirá en las Casas Consistoriales, á las 8 de la mañana, la Junta provincial del Censo para la proclamación de candidatos á concejales.

Por noticias particulares recibidas en el correo de hoy, sabemos que el crucero de guerra holandés «Friesland», debe llegar á este puerto el 15 de Junio próximo, saliendo el día 22.







La manera de prolongar la vida es conseguir

**UNA BUENA DIGESTION**

poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.

La integridad

**ESTOMACAL**

se consigue tomando el **ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomaltz)**, medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen *la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acedia, los vómitos y el enfraquecimiento* producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo utilísimo para curar las

**DIARRREAS**

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30, MADRID. Se remite por correo fallado a quien lo pide.

**Reglas** Método infalible para toda clase de retrasos. Cheque de 11 frs. ó vales internacionales. Farmacia Burot, 118, Nantes.—Francia.

**COCHES DIARIOS**

entre Alayor y Mahón y vice-versa

El día 23 del actual ó sea el viernes empezará a regir un servicio de coches diarios entre Mahón y Alayor, del conocido Juan Pons Uguet (a) Rellofje, siendo el itinerario el siguiente:

SALIDAS DE ALAYOR

A las 8 de la mañana: á las 12 y media y á las 7 de la tarde.

SALIDAS DE MAHÓN

A las 6 y media y á las 12 de la mañana: á las 3 y media y 6 de la tarde.

**VACUNA**

Llegada la estación más favorable para las vacunaciones desde hoy se encontrará vacuna fresca todos los días.

Se reciben encargos para vacunaciones numerosas con rebaja en los precios.

**GURSACH-CIRUJANO.—Cos de Gracia, 4**



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas prefiriendo las preparadas con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser mas asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

**MODO DE USARLAS.**—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

**NOTA.**—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que á diario puedan consumir, tomando un paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

**PRECIO:** De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, una peseta.

De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

**CARBURO Á 0'60 CÉNTIMOS KILO**

de la acreditada fábrica Eléctrico Químico Aragonesa, se encontrará en la

**Ferretería de GABRIEL COLL**

CALLE DEL DR. ORFILA NÚM. 38

Tomando grandes partidas ó al por mayor, los precios serán convencionales.

**Casa para alquilar**

El primero del próximo Mayo lo estará la espaciosa, con patio y jardín de la calle de San Fernando n.º 38.

Informes, calle Nueva, 30.

**CARNE**

En las carnicerías números 19 y 20 se encontrará carne fresca de buey, ternera y carnero á sesenta céntimos de peseta los 400 gramos. m. v. s.

**EN VENTA**

Lo están las casas siguientes, procedentes de la herencia de D. Pedro Coll Cardona de S. Luis.

1.º Casa núm. 70 Plaza de la Cruz, con huerto que tiene su salida en la calle de Alemany (S. Luis.)

2.º Casa-escuela núm. 50 de la calle de Alemany (idem).

Informarán los interesados Juan Col Pons y Rafael Sintés Coll en San Luis, y el procurador D. Gabriel Orfila en Mahón, en cuyo poder se hallan los títulos de propiedad.

**Contador de electricidad Krumer**

Este contador ha resuelto un problema de capital importancia. Su inventor ha conseguido poder ofrecer al público en general y á las centrales de alumbrado eléctrico, un contador sencillo, exacto, constante y de un precio que está al alcance de cualquier abonado; pues solo cuesta 55 pesetas. Pidanse á su representante en esta provincia

**D. Manuel Masiá, Ingeniero Militar**  
CALLE DE LA CONCEPCION, 2, MAHON

Fundada 1752.

**Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth**

**Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.**

**Curan el Estreñimiento Crónico.**

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Mal del Hígado, ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
40 Píldoras en Caja.

Acerque el grábito á los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

Fundada 1847.

**Emplastos Porosos de Allcock**

**Remedio universal para dolores.**

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplasto.

Agentes en España—J. URIACH & Co., BARCELONA.

**PERSIANAS**

fantasía, cadenilla y tejidas, se encargan dando las medidas en la

**ESTERERIA DE LUIS MAS**

Calle de Deyá, núm. 5.—MAHÓN

4-15

**SE** alquila por un precio módico, una espaciosa sala y alcoba, en el centro de la población con vistas al mercado. En esta imprenta informarán.

**EN EL HORNO DE BINIANFÚS**

El sábado comenzará la venta de cal grava á 85 céntimos de peseta el quintal; y Taras á 1'10 pta. el quintal.

3-6

**SIRVIENTA**

Se necesita una. Informes en esta imprenta.

**Ultima novedad del alumbrado**

**Manguitos incandescentes de inflamación automática**

Es el mejor manguito incandescente de inflamación automática, pues basta abrir la llave del gas para tener luz en el acto.

Es el manguito mas seguro y práctico que se conoce, evitando las explosiones de gas y los envenenamientos producidos por este último. Al menor escape de gas se enciende en el acto la lámpara, pues el agente de inflamación se encuentra dentro del tejido del manguito.

Capacidad de inflamación hasta la destrucción del manguito incandescente.

Está fabricado según procedimientos especiales que garantizan su enorme durabilidad y un poder lumínico mucho más considerable que cuantos manguitos se conocen en el mercado, de modo que su uso viene á resultar muy económico. Se vende en la hojalatería de

Lorenzo Conforto.—Portal de Mar 16.—MAHÓN

Se vende la lámpara **Z**

**SE** compran metales y deshechos militares.

**San Bartolomé, 3.—MAHÓN**